
L'équipe menée par Dominique OLIVIER aux élections municipales de 2020
2 élus : Laura GENEVOIS et Dominique OLIVIER (groupe III du conseil municipal)
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L'accès aux documents cités se fait par les liens en bleu souligné dans le texte.
Attention : il est possible que ce message vous arrive "tronqué". A la fin du mail, 
pensez  à activer "Afficher l'intégralité du message"

Comme après chaque conseil Dominique et Laura écrivent une tribune diffusée sur le
site de la mairie dans la rubrique « expression des groupes ». Les séances sont
diffusées en direct et vous pouvez les revoir sur la chaine YouTube de la mairie.
https://www.youtube.com/watch?v=plZNfjaB3Xs&t=23s
Si le Conseil municipal arrive à avoir des informations, c'est bien souvent parce que
nous posons des questions. D'une façon générale, nous regrettons que sur nombre de
dossiers il nous faille soutirer difficilement ces informations au Maire. Nous restons
vigilants sur l'ensemble des sujets.

Ce conseil comprendra 34 membres de
classes de 3ème résidant sur la commune :
26 du Collège Romain Blache, 8 de Don
Bosco, en respectant le principe de parité.
(tous les troisièmes peuvent voter et seuls les
Saint-Cyriens peuvent être élus).
Le mandat sera de 2 ans pour suivre ces
adolescents sur leur année de seconde et
leur départ au lycée.
Le CMJ se réunira sous forme de
commissions sur les thématiques de
l’animation, de la culture et du sport, sur les
sujets environnementaux, sur la qualité de vie
et sur le domaine public
Le CMJ veut promouvoir l'apprentissage de la
citoyenneté, la participation à la vie locale, la
représentation de la jeunesse, le
développement des projets, pour les préparer
à devenir des citoyens investis et informés.
Il commencerait dès septembre, à la rentrée,

Création d’un « Conseil municipal des
jeunes »
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Conseil municipal du 11 juin

https://www.youtube.com/watch?v=plZNfjaB3Xs&t=23s


les élections se feront directement au sein
des collèges, élection du Maire et de son
secrétaire dès le mois de décembre.
Nous avons bien sûr voté cette mesure, qui
figurait dans notre programme en 2020.

« Le Clos des Oliviers » La Cadière, Quartier de la Barbarie
Nous avons questionné le Maire sur l’évolution du projet d’aménagement baptisé « Clos
des Oliviers » de l’ordre de 200 logements, sur la commune de La Cadière, au-dessus
de l’autoroute, quartier de la Barbarie. Ce projet, qui avait de nombreux impacts négatifs
sur les voies et réseaux divers, avait fait l’objet d’un recours devant le tribunal
administratif de Toulon (voir art. VM) de la part de St Cyriens regroupés au sein du CIQ
du Quartier de la Gare.Nous étions intervenus sur ce sujet lors de la réunion du Conseil
Municipal du 23/01/2021, déplorant notamment l’absence de concertation entre les 2
maires. En avril 2022, le tribunal administratif a donné raison aux plaignants, annulant le
permis de construire de l’opération (voir art VM) Le maire n’a pu nous répondre, mais
nous avons appris depuis qu’un permis de construire avait été donné pour une opération
de 21 maisons individuelles, semble-t-il sans impact notables sur les réseaux (voierie,
eau, assainissement).

Le principal point de l’ordre du jour de la réunion du 9 juillet du conseil municipal (CM)
concernait pour nous l’OAP Pradeaux Gare. Nous y consacrons l’intégralité de cette
tribune.
Il était temps que des informations soient données au Conseil sur ce sujet majeur pour
la commune, plus de 20 mois après l’arrêté inter préfectoral ayant déclaré les travaux
de la LNPCA d’utilité publique !!!
Le Conseil avait eu un état d’avancement des projets lors de sa réunion privée du 11 juin
mais il ne nous a pas été possible alors d’en rendre compte, du fait de ce caractère
privé.
Il y a en fait 3 projets :
-la ligne nouvelle PCA (LNPCA), avec le RER de la métropole toulonnaise, à maîtrise
d’ouvrage SNCF,
-la nouvelle gare et le pôle d’échanges multimodal (PEM), à maîtrise d’ouvrage
SNCF,
-l’OAP Pradeaux Gare, à maîtrise d’ouvrage « commune », lancé bien avant les 2
projets ci-dessus.
Il était nécessaire de réviser le projet d’OAP dans la mesure où celui-ci ne tenait pas
compte de la nouvelle gare, pour laquelle le Maire s’est battu becs et ongles afin qu’elle
soit positionnée en plein cœur de l’OAP ; tel était le principal objet de la délibération
proposée au Conseil (voir ici le projet de délib et les plans joints (annexe 1))
Le périmètre de l’OAP sera considérablement restreint : sans doute faut-il y voir une
conséquence des difficultés prévisibles, avec des oppositions se traduisant en
procédures judiciaires allongeant les délais et augmentant les coûts.
La liste des parcelles concernées a été donnée en annexe 2 ; nous l’avons retraitée
pour mieux faire apparaitre quelques informations clés (voir ici): 2 pages, page 1 pour
les propriétaires publics et page 2 pour les propriétaires privés
Le nouveau périmètre couvre 93 426 m2 et 55 parcelles : 13 parcelles représentant 43
528 m2, soit 46,6 % de la surface totale sont déjà propriété de la commune, de l’EPF
PACA ou de la SNCF, mais il reste 42 parcelles appartenant à 29 propriétaires privés.
Pour l’acquisition de celles-ci, 2 voies sont possibles, en fonction de l’avis de
l’Autorité Environnementale (AE) organisme national indépendant
La priorité est donnée à des acquisitions à l’amiable, soit par la SNCF soit par l’EPF ;
cette phase amiable est en cours et devrait durer jusque fin 2024…
Si l’on doit passer par des expropriations, la démonstration de l’utilité publique doit être
faite et un avis de l’AE sera sollicité. Si l’AE estime que les projets LNPCA+PEM d’un
côté et OAP de l’autre sont « autonomes » la procédure peut être ensuite plus courte
avec étude au cas par cas. Mais si l’AE juge que ces projets sont indissociables
alors une étude d’impact supplémentaire sera demandée et la procédure alourdie et
rallongée d’autant.
Notre avis est que notre maire a tellement insisté vis-à-vis de la SNCF pour que la
nouvelle gare soit implantée au milieu de l’OAP, sine qua non, que nous comprendrions
mal que l’AE juge ces opérations autonomes !
Notamment, les principales voieries de l’OAP (voir ci-après) devront être « calibrées »
en fonction du PEM ! Notre maire s’est vraisemblablement « auto-piégé » !
Quelle circulation dans le périmètre de l’OAP ? une absence d’études très anormale
et préoccupante…
Le projet d’OAP est assez clair sur l’avenue de Tacone (destinée à remplacer le chemin
privé actuel de même nom), qui permettra de rejoindre le PEM en venant du Centre-

 

 

Conseil municipal du 9 juillet
 

https://drive.google.com/file/d/1oATjy5jpxRR3gjeyZT0hP96v10xMo_-y/view
https://drive.google.com/file/d/1bXTI-pUT1XTdzeezcPAwvbFRNeadPdXy/view
https://drive.google.com/file/d/158cXo-khRFI5HirKS1ak0qBJRuVRA_li/view
https://drive.google.com/file/d/1ji0f_prAkPP9UOlWDi0b78xXEqti7qZ4/view
https://drive.google.com/file/d/1TThVAZWVKhz9WAt_76RLxX9wxwMQin6-/view


ville, des quartiers Nord et de La Cadière.La faisabilité d’une telle voie, qui serait d’une
largeur de 12m, reste à démontrer.
Par contre, le flou le plus total continue à exister sur la voirie qui permettra de sortir du
PEM pour rejoindre le Chemin des Pradeaux et la RD 559 (Avenue de La Liberté).
Il est assez ahurissant et parfaitement anormal, 20 mois après l’arrêté inter-préfectoral,
de lire dans le projet de délibération que les différents partenaires ont constaté «le
besoin d’études spécifiques relatives aux voies de circulation (trafic et gabarits)»
pour «requalifier les voies internes et externes du site afin de les adapter au
trafic».
Nous redisons aussi que la capacité du nouveau parking du PEM, de 300 places,
nous paraît d’ores et déjà insuffisante. Elle est peu supérieure à la capacité actuelle
des parkings au Nord de la voie ferrée de la voie ferrée. Or la plupart des utilisateurs
voudront se garer au Sud de celle-ci, dans le nouveau parking, et le projet de PEM vise
à attirer de nombreux utilisateurs supplémentaires, notamment des communes au Nord
de St CYR…
Nous redisons avec force qu’il est totalement inadmissible que, 20 mois après la
déclaration d’utilité publique des travaux, le Conseil municipal n’ait jamais eu la
moindre estimation, même « à la louche », du coût total pour la commune du projet «
OAP Pradeaux Gare ».
Enfin, nous restons convaincus que l’implantation de la nouvelle gare au cœur de l’OAP
est une erreur au regard du critère d’accessibilité, primordial pour un pôle
d’échanges multimodal (PEM). Dans la solution que nous proposions ce PEM était
directement accessible depuis le rond-point de sorte de l’autoroute …
Nous avons donc voté contre la délibération. 

Ce jardin méditerranéen de 3 000m², situé quartier de la Miolane, à proximité immédiate
de l’école de la Deidière, du Gymnase des Oliviers, du Pôle Jeunesse et des jardins
familiaux est un nouvel espace de vie qui s’inscrit dans le prolongement des travaux de
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Les Jardins de la Deidière et le City Stade
 



renaturation aux abords des écoles.

Le city stade également dans le quartier de la Deidière est un nouvel équipement d'une
surface de 300m², en libre accès aux enfants, adolescents, adultes et personnes à
mobilité réduite pour pratiquer en autonomie plusieurs disciplines telles que
Basket, Handball, Volley, Badminton, Tennis-ballon, Football…

 

 

Les olympiades
La 4ème journée sur le Thème "les activités olympiques nautiques" a eu lieu le Samedi
18 mai sur la plage de l’Albatros
La 5ème et dernière journée était consacrée aux nouvelles disciplines.
Elle a eu lieu le samedi 22 juin de 17h à 23h dans le quartier de la Falquette. De
nombreuses animations (surf électrique, escalade, Pump Track, show skate et roller,
break dance , Initiations skate, roller et trottinette …).et un relai de la flamme dans le
centre (Voir les vidéos ci-dessous)
https://www.facebook.com/villedesaintcyrsurmer/videos/1160281795215518
https://www.facebook.com/reel/443302578505897
Pour rappel : les Jeux Olympiques sont représentés par 5 anneaux.
Il y a donc eu 5 dates et 5 lieux sur la commune..

 

 

 

De beaux événements
 

 

 

https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=1160281795215518
https://www.facebook.com/reel/443302578505897


 

Baptème du skate park
Beaucoup d’émotion pour cette manifestation.
Le Skate Park a été baptisé au nom de Yann Casasreales.
Entraineur de jeunes footballeurs, sapeur pompier et passionné de skate il était apprécié
par tous pour son charisme et son entrain.
Il nous a quitté il y a déjà presque 4 ans (en septembre 2020) Il avait 25 ans

 

 

Un service proposé par l'Office de tourisme Vous
pouvez utiliser les bornes de recharge durant les
horaires d'ouverture de l'Office de tourisme :
Du lundi au samedi de 9h à 12h30 et de 13h30 à 19h
Le dimanche de 10h à 13h et de 15h à 18h

Recharge gratuite de batterie de vélo à
assistance électrique
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St Cyr obtient le Pavillon Bleu pour les ports mais pas
pour les plages
Sur le site labelleplage.fr vous pouvez suivre la qualité
des eaux de baignade ainsi que sur le site
À Saint-Cyr-sur-Mer, la plages des Lecques, St Come
est classée rouge "à éviter". Quant aux 3 autres plages
(Vieux port, St Come ouest et la Madrague sont
déconseillées à la baignade.
Sur le site officiel
https://baignades.sante.gouv.fr/baignades/homeMap.do#a
3 plages sur 4 sont déclarées avec une qualité d’eau
insuffisante.
Pour plus d’explications
https://www.service-
public.fr/particuliers/actualites/A14923?xtor=EPR-100

Le label « pavillon bleu »
 

La mise en valeur du site archéologique de Tauroentum, portée par la CASSB en
lien avec la commune de Saint-Cyr-sur-Mer, propriétaire du site et l’association des amis
du musée de Tauroentum, gestionnaire du lieu depuis la fin des années 1920, est sur le
point de s’achever. Tauroentum constitue un site archéologique très rare dans la région.
Il comporte les vestiges d’une importante villa maritime de la période romaine. Le site
est classé au titre des monuments historiques depuis 1926.
Un petit rappel :
Les travaux ont été votés en 2021. L’intérêt de ce projet est de permettre le
rayonnement culturel de Saint Cyr, de notre territoire, et de notre région, de mettre en
exergue tout ce patrimoine historique riche de ses vestiges qui datent de l’époque
romaine entre le Ier et le IIIème siècle après Jésus Christ et de développer l’activité
touristique autour du musée de Tauroentum.
Un cheminement balisé et commenté accessible pour les PMR sera créé pour améliorer
l'expérience des visiteurs. Une partie des vestiges archéologiques doit être consolidée,
le théâtre de verdure sera rénové pour être mieux adapté aux spectacles organisés,
avec un espace-scène agrandi. L'accès au site de Tauroentum sera également amélioré
grâce à la mise en place d'un nouveau portail et les abords vont permettre aux bus de
se garer devant le musée
L’ édifice abritant la maison du gardien datant de 1960 sera complètement rénovée. À
côté il y aura une salle d’exposition d’environ 80 m² dans laquelle on pourra recevoir du
monde, préparer des expositions comme cela a été fait par le passé. Et Il y aura
également une boutique
𝗣𝗼𝗶𝗻𝘁 𝘀𝘂𝗿 𝗹𝗲𝘀 𝘁𝗿𝗮𝘃𝗮𝘂𝘅 :
Les travaux de couverture du bâtiment de l'accueil touchent à leur fin, tandis que ceux
sur le four des tuiliers sont en cours. En parallèle, les travaux de cloisonnement,
l'électricité, la plomberie, et le carrelage avancent bien. Les aménagements extérieurs
progressent également. Le cheminement bois, l'agrandissement de la scène, la terrasse
attenante au bâtiment d'accueil, et les fondations des nouvelles clôtures sont en cours
de réalisation et devraient être terminés durant la première semaine de juillet.
Le logement du gardien est quasiment achevé. L'objectif est de réussir à réceptionner
les travaux extérieurs avant le 14 juillet afin de permettre l'ouverture du site.
Toutefois, certains travaux de bâtiments seront finalisés après cette date. Il s'agit du
faux-plafond décoratif, des vitrages des murs rideaux, et des meubles de la salle de
réunion et de l'espace accueil. Quant aux plantations, elles seront effectuées fin octobre
ou en novembre, en fonction des conditions météorologiques.

 

Le musée de Tauroentum
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𝗟𝗲𝘀 𝗱�́𝗽𝗹𝗮𝗰𝗲𝗺𝗲𝗻𝘁𝘀 𝗰𝘆𝗰𝗹𝗮𝗯𝗹𝗲𝘀 𝗱𝗲 𝗱𝗲𝗺𝗮𝗶𝗻 𝗲𝗻 𝗦𝘂𝗱 𝗦𝗮𝗶𝗻𝘁𝗲 𝗕𝗮𝘂𝗺𝗲 :
𝗟𝗮𝗻𝗰𝗲𝗺𝗲𝗻𝘁 𝗱𝘂 𝗦𝗰𝗵�́𝗺𝗮 𝗗𝗶𝗿𝗲𝗰𝘁𝗲𝘂𝗿 𝗖𝘆𝗰𝗹𝗮𝗯𝗹𝗲
En lien avec la construction de son Plan de Mobilité (PDM) engagé en 2023, la
Communauté d’Agglomération Sud Sainte Baume a souhaité développer l’axe de la
mobilité cyclable en élaborant son Schéma Directeur Cyclable.
Au-delà de la dimension environnementale primordiale de cette démarche, il est ici
question d’un projet aux enjeux sociaux, économiques et humains importants. Pour le
mener à bien, les objectifs principaux sont :
- de développer des itinéraires clairement définis qui prennent en considération les
besoins à satisfaire, tant sur les déplacements du quotidien que sur les déplacements
touristiques et sportifs.
-  d'assurer la sécurité des usagers, premier frein à l’usage du vélo,
- de mettre en œuvre une véritable politique d’usage du vélo fondée sur une
communication efficace qui encourage cette pratique.
Ainsi, un premier atelier de concertation a eu lieu en mars 2024 afin d’échanger avec les
acteurs économiques, vélocistes et associatifs du vélo qui ont une connaissance fine
des usages et attentes en matière de mobilité cyclable sur le territoire. Un deuxième
atelier s’est tenu le 16 mai 2024 avec les élus de la CASSB et les experts institutionnels
pour identifier ensemble les points durs, les axes prioritaires et les cheminements
potentiels à étudier.
Les prochaines étapes de travail permettront d’établir un programme pluriannuel
d’investissement qui planifie les aménagements et les actions à porter. Le projet définitif
du Schéma Directeur Cyclable sera soumis à l’approbation des élus de la CASSB au
cours du dernier trimestre 2024.
 
A signaler : l'association "Vélo & territoires", à laquelle St Cyr adhére, vient de publier
des "atlas régionaux" très intéressants, qui fournissent des données commune par
commune, et en particulier 2 indicateurs : 
- le taux de cyclabilité, % de voierie dite cyclable par rapport à la voierie
potentiellement cyclable, et 
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-   le linéaire de voierie cyclable en m/hab
Nous fournissons le lien vers ces atlas : Atlas régionaux | Vélo & Territoires (velo-
territoires.org)
A noter que, même avec la piste cyclable rejoignant le centre ville à la plage des
Lecques, avec un taux de cyclabilité de 3,6 % et 0,8 m/hab de linéaire cyclable, St Cyr
est moins "cyclable" que les communes comparables ( voir ici) 

𝗢𝘂𝘃𝗲𝗿𝘁𝘂𝗿𝗲 𝗮𝘂 𝗽𝘂𝗯𝗹𝗶𝗰 𝗱𝗲 𝗹𝗮 𝗻𝗼𝘂𝘃𝗲𝗹𝗹𝗲 𝗴𝗲𝗻𝗱𝗮𝗿𝗺𝗲𝗿𝗶𝗲 𝗱𝘂 𝗕𝗲𝗮𝘂𝘀𝘀𝗲𝘁
C'est un grand soulagement pour les gendarmes du Beausset qui étaient auparavant
contraints de travailler dans des locaux insalubres. Ils disposent désormais
d'infrastructures modernes et fonctionnelles leur permettant d'accomplir leurs missions
dans des conditions optimales. C’est un projet de longue date (depuis plus de 10 ans)
qui voit enfin le jour.
La nouvelle gendarmerie du Beausset assure la protection des citoyens du Beausset, de
Signes, de Riboux, du Castellet et d'Evenos.
Ce nouveau bâtiment comprend un espace d'accueil pour les administrés, des bureaux,
une salle opérationnelle pour l'équipement matériel et logistique, deux cellules de garde
à vue ainsi qu'une armurerie. À l'extérieur, des garages ont été aménagés pour les
véhicules d'intervention, accompagnés d'un groupe électrogène pour assurer une
disponibilité constante en cas de besoin.
Fin juillet, les gendarmes et leurs familles pourront emménager dans les 16 nouveaux
appartements, offrant un hébergement sur place adapté à leurs besoins.

𝗣𝗿𝗼𝗴𝗿𝗮𝗺𝗺𝗲 𝗟𝗼𝗰𝗮𝗹 𝗱𝗲 𝗹'𝗛𝗮𝗯𝗶𝘁𝗮𝘁 𝗲𝗻 𝗦𝘂𝗱 𝗦𝗮𝗶𝗻𝘁𝗲 𝗕𝗮𝘂𝗺𝗲
Blandine Monier, Présidente de la Communauté d'Agglomération Sud Sainte Baume,
accompagnée de Patricia Aubert, Vice-Présidente en charge de l’Habitat, a présidé le
jeudi 30 mai un comité de pilotage pour lancer le Programme Local de l'Habitat (PLH)
pour la période 2026-2031, en présence des élus représentants les communes du
territoire.
A cette occasion, l'Audat.var a présenté un premier constat de territoire, la méthodologie
de l’étude foncière ainsi qu'un calendrier pour la démarche.
Les élus ont tour à tour exprimé leurs préoccupations, difficultés et souhaits, soulignant
à l’unanimité l'importance de maîtriser de façon équilibrée le développement du territoire
pour conserver ses atouts, à la fois sur le littoral et dans l’arrière-pays.
Un nouveau comité de pilotage est envisagé courant septembre avec les acteurs de la
construction, les associations, les bailleurs sociaux et les services de l’Etat.
En parallèle, plusieurs ateliers seront organisés avec les techniciens des communes
pour aborder les nombreuses thématiques du PLH.
Sanary
L’ancien maire Ferdinand Bernhard mis en
examen pour « usurpation de fonction »
Var Matin 11/07/2024
 

 

Vous les connaissez
sans doute déjà.

 Elections
législatives :
résultat France
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https://www.velo-territoires.org/observatoires/donnees-velo/atlas-regionaux/
https://www.velo-territoires.org/observatoires/donnees-velo/atlas-regionaux/
https://drive.google.com/file/d/1IjQBrX6AGhk83VVSpW0DlSbKG3xn0h1d/view


Interview de Thierry Vergnaud
président de notre association et co-président de
l’association « France-agrivoltaisme »
 
Cet interview par Var Matin fait suite à l’intervention de
Dominique Olivier au Conseil Municipal du 20/02/2024
dans le cadre de la discussion sur la délimitation des
Zones d'accélération des énergies renouvelables
(ZAEnR)
Dominique avait trouvé regrettable que la commune
n'ait pas bénéficié des compétences de Thierry sur le
sujet de l’agri-voltaïsme, oublié dans les réflexions.
Le journaliste avait trouvé le sujet intéressant et
souhaitait contacter Thierry pour approfondir le sujet.
Chose faite avec cet article.
Peut-être cela fera-t-il regretter à notre maire de ne pas
avoir profité des compétences de Thierry pour
l'élaboration des Zones d'accélération des énergies
renouvelables ?

Passez en bel été et courage à celles et ceux qui travaillent
pendant la période estivale.

Nous avons besoin de vous 
Pour faire vivre notre démocratie locale et pour alimenter nos débats.
Vous avez des informations ? Vous avez des préoccupations ?
N'hésitez pas, contactez-nous       mail : saintcyrcitoyenne@gmail.com
   

St Cyr citoyenne, écologique et sociale
Association loi 1901 -  RNA n°W832019840
Siège Social : 5, allée des Muriers 83270 Saint Cyr sur Mer
Mail : saintcyrcitoyenne@gmail.com
Facebook : https://www.facebook.com/stcyrcitoyenneecologiqueetsociale
Site internet : https://www.saintcyrcitoyenne.fr/
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